
 

 

「体験を生活に役立てる」 

 ジュニア創志塾で心に残ったことは、柳田理科雄先生に会ったことです。先生の本が大好きでい 

つも読んでいるからです。先生の話もおもしろくて、実験もとっても楽しかったです。その他にも、 

自分ではできないような貴重な体験ができました。今回学んだことをこれからの生活に役立ててい 

きたいです。 

 

「楽しかった白銀坂登山」 

 １番心に残ったのは、白銀坂登山です。道も急で、石もゴツゴツしていたけれど、かごしま創志塾の

先ぱいと協力して登りきることができました。知らない人と協力するなど人付き合いが苦手なぼくも

みんなと楽しく登れました。これからも友達と協力して、人付き合いを上手くできるようにがんばって

いきたいです。 

 

「一生忘れることのできない宝」 

私は、ジュニア創志塾に参加して、環境学習や２泊３日の宿泊学習、異文化体験などを通して多くの

ことを学びました。その中でも忘れられない思い出は、歴史に学ぶ現地活動、知覧特攻平和会館での学

習です。今回のジュニア創志塾での経験や学習、そして仲間は、一生忘れることのできない宝だと思い

ます。 

 

「ジュニア創志塾で学んだこと」 

 一番印象に残っていることは、違う小学校の知らない友達と過ごしたことです。最初のころは、積極

的に会話もできなかったけれど、みんなに優しく接してもらえたので、楽しく交流できるようになりま

した。このジュニア創志塾では、学習だけではなく、人との付き合い方も学ぶことができたと思いま

す。 

 

「ジュニア創志塾ありがとう」 

 僕は、ジュニア創志塾に感謝したい。なぜなら、僕や塾生のみんなが成長できたからだ。学習やちょ

っとした遊びは僕たちの宝物だ。僕たちを支えてくれた先生方にも感謝したい。夏、秋、冬、この半年

間は全部最高だった。自分の成果を発揮できてうれしかった。ジュニア創志塾、本当にありがとう。 

 

「チャンスをつかんでチャレンジ」 

ジュニア創志塾では、他の学校の友達と体験学習や宿泊など普段できない体験をしました。一番心に

残ったのは、柳田理科雄先生の講話です。また、史跡めぐりで友達と協力しながら活動し、あまり興味

のなかった歴史の楽しさも知ることができ、とても楽しかったです。これからも、いろんなチャンスを

つかんでチャレンジしたいです。 

 

「ジュニア創志塾に参加して」 

ジュニア創志塾に参加して一番印象に残った活動は、柳田理科雄先生の講話です。理科雄先生は身近

なアニメや物に疑問をもっていました。他にも森林グループワークゲーム、コミュニケーション活動な

ども心に残りました。学んだことをこれからの生活に生かしたいです。 

 

ジュニア創志塾５期生感想文 



「鹿児島の魅力」 

私が心に残ったことは、福島大輔先生の錦江湾クルーズ桜島ジオ学習です。船に乗って、錦江湾や桜

島、さらには、新島について深く学ぶことができました。自分が育った鹿児島のことでも、知らないこ

とがたくさんありました。私も、鹿児島の特徴や魅力を進んで調べてみたいです。 

 

「コミュニケーションの大切さ」 

私はジュニア創志塾に参加する前、不安な気持ちがありました。しかし、たくさんの活動を通して、

同学年や６年生、かごしま創志塾生のみなさんとも仲良くなることができ、「コミュニケーションをと

ることの大切さ」を学ぶことができました。これからは、ここで学んだことを生かして、だれかの役に

立てる人へ成長したいです。 

 

「ジュニア創志塾で学んだこと」 

  私は、ジュニア創志塾に参加して歴史や地理、風土について多くのことを学ぶことができまし

た。私は、あまり歴史について興味がありませんでしたが、講話や体験を通して、様々なことに興

味をもつことができました。これから私は、ジュニア創志塾で学んだことを今後の生活に生かして

いきたいです。 

 

「環境問題を解決したい」 

ジュニア創志塾で一番印象に残ったことは、環境未来館での講話や見学です。１日に１人、おにぎり

２個分の食料を捨てていることがとても衝撃的でした。これからの自分は、このような問題を少しでも

解決できるような人になりたいです。また、今回参加して学んだことや貴重な体験をこれからの生活に

生かしていきたいです。 

 

「え!!アンパンマン、でっか!!」 

  「え！ふつうの大きさぐらいに見えるけどそんなに大きいの！」と思わせてくれた柳田先生。アンパ

ンマンの顔の直径は７６ｃｍで重さは１１２㎏だそうだ。「すごい!!科学の力でそんなことがわかるん

だ。」僕は、これをきっかけに、科学のことがとても好きになった。学校の授業にも、積極的に取り組

みたい。 

 

「創志塾での思い出」 

ジュニア創志塾で一番心に残ったことは、柳田理科雄先生の講話や実験をしたことです。ドライアイ

スを使い、ロケットや雪の結晶を作りました。科学のことがよく分かり、とても興味をもちました。僕

も柳田理科雄先生のように、科学を正しく使い、人を幸せにしたいです。 

 

「楽しいところを見つける」 

「空想科学と実験」でのアンパンマンの話やドライアイスの実験を通して、理科がもっと好きに、深

く知りたいと思うようになりました。また、理科雄先生の「スポーツも勉強も嫌だなとやるのではな

く、自分で楽しいところを見つけなさい。」という言葉が心に残りました。学校生活に生かしたいです。 

 

 

 

 



「これからの人生」 

ぼくは、ジュニア創志塾でいろいろなことを学びました。楽しいことや苦しいことだってありまし

た。友達とも仲良くなれました。みんな、かけがえのない思い出です。将来は、このようなイベントを

自分で開催し、子供たちのことを育てる立場になりたいです。 

 

「活動を振り返り」 

私はジュニア創志塾に参加し、柳田理科雄先生の講話が一番心に残りました。雪の結晶を作るなど

の楽しい実験を通して、「色々な視点で考えることで新しい発見が生まれる」ことを学びました。ジュ

ニア創志塾で学んだことや体験をこれからの生活に１つでも多く生かしていきたいです。 

 

「創志塾に参加して心に残ったこと」 

創志塾に参加して心に残ったことは、森林グループワークゲームです。チームで協力したおかげで、

上位に入ることができました。大きな達成感を得ることができて、うれしかったです。創志塾で学んだ

「協力することの大切さ」をこれからの長い人生に生かしていきたいです。 

 

「世界の役に立つ行動を」 

私は、たくさんの講師の方々の話や同じジュニア創志塾生との交流から、コミュニケーションの大切

さや環境問題、科学の素晴らしさなどを学びました。私は、ジュニア創志塾で学んだことをこれからの

人生に生かし、世界の役に立つ行動ができるよう心がけたいです。 

 

「初めてだらけの創志塾」 

私が特に心に残ったことは、雪の結晶作りとロケット作りです。グループで協力したことで、チーム

の絆を深めることができました。それから、柳田理科雄先生の講話はとても面白く、たくさんの質問を

させていただき、疑問に思っていたことが解決できてよかったです。楽しい経験がいっぱいでした。 

 

「ジュニア創志塾で心に残ったこと」 

ジュニア創志塾に参加して心に残ったことは、柳田理科雄先生の講話です。私は、あまり理科、科学

に興味がなかったけれど、講話や実験で、「意味が分かればこんなに楽しい。」と思い、興味がわきまし

た。中学校の授業でも興味をもって自分から進んで楽しく取り組みたいです。 

 

「気持ちが変わったきっかけ」 

私は、４年生の３学期くらいからあまり学校に行きませんでした。その時は、勉強や体力の心配があ

って困っていました。しかし、ジュニア創志塾に参加してからは、色々な体験や友達との会話で、「私

は、みんなについていけるんだ。」と安心しました。この経験を忘れないようにしたいです。 

 

「大切な宝物」 

ジュニア創志塾に参加して一番心に残ったことは、白銀坂でのハイキングです。鹿児島の自然の美し

さや、昔の人たちの苦労がよくわかりました。また、「大丈夫？」と声をかけたり、かけられたりする

ことで、友達の大切さもわかりました。ジュニア創志塾で学んだことは、僕の宝物になりました。 

 

 

 



「コミュニケーションの大切さ」 

私がジュニア創志塾で心に残ったことはコミュニケーションの大切さです。バースデーチェーンな

どのアイスブレイクや演習「無人島 SOS」、講話「これからの社会」を通して、よりよいコミュニケー

ションを図るためには、相手の話をよく聞き、多くの情報をもとに判断することを学びました。 

 

「創志塾で学んだこと」 

私は創志塾でコミュニケーションを大切にしました。できるだけ自分から話しかけるように心がけ

ることでたくさんの友達ができ、いろいろな活動を通して一人ではできないこともみんなで協力すれ

ばできることを学びました。この大切な経験をこれからの生活や将来の仕事に役立てていきたいです。 

 

「ジュニア創志塾で学んだこと」 

私は、ジュニア創志塾での経験を通して、チームワークの大切さを学びました。なぜなら、森林グル

ープワークゲームでチームワークがあったからこそ１位になることができたと思うからです。ジュニ

ア創志塾で学んだことをふだんの生活に生かしていきたいです。 

 

「最後までやりとげる」 

白銀坂ハイキングでは、何事も最後までやりとげることを学びました。急な登り坂とごつごつした石

段で、とても歩きにくかったです。しかし、休憩所で見える景色や登った後の達成感がすごく心に残り

ました。これからも、何事もあきらめずに最後までやりとげたいと思います。 

 

「創志塾に参加して良かったこと」 

ジュニア創志塾に参加してよかったことは、他の小学校の友達と交流ができたことです。話しかける

のはドキドキしたけれど、活動を重ねるうちにいろいろな話ができるようになりました。創志塾の仲間

との学習や体験活動は初めてのことばかりで、楽しい思い出になりました。これからも、積極的に友達

をつくっていきたいです。 

 

「環境未来館で学んだこと」 

一番印象に残ったことは、環境未来館での学習です。多くの写真や展示から地球の危機を知り、この

ままＣＯ２を出し続けていたら、百年後の地球の温度は５℃も上がることを学びました。環境未来館や

創志塾で学んだことをこれからの生活に生かしていきたいです。 

 

「心に残ったこと」 

ジュニア創志塾で心に残ったことは、柳田理科雄先生の講話や実験、新島での体験です。理科雄先生

の講話は初めて知ることばかりで、実験では仲間とどきどきわくわくした時間がとても楽しかったで

す。また、新島では、食べられる実などを教えてもらいました。創志塾で学んだことを今後に生かして

いきたいです。 

 

「コミュニケーションが大切」 

ジュニア創志塾の活動を通して、集団での生活では会話や交流などのコミュニケーションが大切だ

ということがわかりました。科学や歴史、自然などをみんなと学ぶ中で、一番大切なコミュニケーショ

ンがないと、みんなで話し合ったり、伝え合ったりすることはできないと思いました。これからの自分

の生き方につなげたいです。 


